

Mémoire Église verte

"Il suffit de regarder la réalité avec sincérité pour constater qu'il y a une grande détérioration de notre maison commune. L'espérance nous invite à reconnaître qu'il y a toujours une voie de sortie, que nous pouvons repréciser le cap, que nous pouvons toujours faire quelque chose pour résoudre les problèmes." (Laudato Si 61)

Un groupe Église Verte s'est constitué fin 2018 sur la paroisse Saint Jean Paul II, pour contribuer en communauté chrétienne, à la conversion écologique à laquelle invite l'encyclique *Laudato Si* du pape François, publiée en 2015.

Il formule des propositions résumées dans ce document autour de trois thèmes : catéchèse et célébrations, bâtiments et terrains, modes de vie.

Catéchèse et célébrations

" Les jeunes ont une nouvelle sensibilité écologique et un esprit généreux (...) Mais ils ont grandi dans un contexte de très grande consommation et de bien-être qui rend difficile le développement d'autres habitudes. C'est pourquoi nous sommes devant un défi éducatif." (LS209)

Le dimanche de la Création est la première proposition pour célébrer et louer la création en communauté.

Une deuxième proposition concerne l'orientation du projet catéchétique et vise à sensibiliser les enfants catéchisés au thème de la Création et à son Créateur (décors de nature lors de célébrations impliquant les parents, journée "caté autrement" sur ce thème, formation des catéchistes à l'encyclique *Laudato Si*, encouragement des parents à la lire et à soutenir la démarche).

Bâtiments et terrains

" Pour parler d'authentique développement, il faut s'assurer qu'une amélioration intégrale dans la qualité de vie humaine se réalise. Et cela implique d'analyser l'espace où vivent les personnes. Le cadre qui nous entoure influe sur notre manière de voir la vie, de sentir et d'agir." (LS147)

La troisième proposition du groupe église verte consiste à étudier la gestion des sources d'énergie (électricité, gaz et eau) dans les églises et salles paroissiales, à chiffrer les charges, à lister les actions possibles à réaliser (y compris en s'inspirant d'actions déjà réalisées ailleurs) et calculer les économies potentielles liées. La réalisation d'écriteaux simples et imagés pour informer et alerter sur les bonnes pratiques concernant la préservation des ressources dans toutes les salles de la paroisse à l'aide de paroissiens créatifs est prévue.

Modes de vie

« Quand on parle « d'environnement », on désigne en particulier une relation, celle qui existe entre la nature et la société qui l'habite. Cela nous empêche de concevoir la nature comme séparée de nous ou comme un simple cadre de notre vie. Nous sommes inclus en elle, nous en sommes une partie, et nous sommes enchevêtrés avec elle. (...) Il n'y a pas deux crises séparées, l'une environnementale et l'autre sociale, mais une seule et complexe crise socio-environnementale. Les possibilités de solution requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature. »

La quatrième proposition du groupe église verte concerne notre rapport à la Création à la fois individuellement et collectivement au sein de la paroisse. Il s'agit de questionner notre manière de vivre au regard de nos habitudes et de leurs impacts. Voici quelques-unes des idées sur ce sujet : citations à méditer de *Laudato Si* dans le bulletin paroissial ; publication régulière d'une feuille verte avec des idées, des solutions, voire des défis pour changer certains modes de vie ; encouragement à covoiturier pour aller à la messe, en proposant une ou plusieurs places de voiture à des personnes ayant des difficultés à s'y rendre par leurs propres moyens.

L'idée est d'entrer dans un chemin de conversion écologique, fraternel et joyeux qui répare et prépare demain !

Le groupe Église Verte est en route !

Vous voulez nous rejoindre ? Vous êtes bienvenu !

Contactez l'un des sous-groupes qui se sont constitués pour faire vivre ce beau projet :

Pour la catéchèse et la liturgie

Jean-Christophe Normand, diacre permanent jeanchristophenormand@gmail.com

Pour la communication sur le groupe Église Verte et les transformations en cours :

Bernard Roussely

bernard.roussely@wanadoo.fr

Pour le changement des modes de vie

Christelle Lebastard

christelle.lebastard@gmail.com

Pour les bâtiments et terrains paroissiaux

Aurélien Hiraux

fabaraco@wanadoo.fr